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Anwesende: 
 

SPD-Fraktion 
Akdag, Nebahat  
Burger, Stephan  
Gürkan, Benjamin  
Salzer, Risto Dr.  

CDU-Fraktion 
Brunner, Bernd  
Meinhardt, Lisa  

ALW-Fraktion 
Becker, Ernst-Ludwig  
Wächter, Gunter  

FWW-Fraktion 
Moczygemba, Eugen  

Präsidium 
Stadtverordnetenversammlung 
Fischer, Wilhelm  

Magistrat 
Höll, Herbert  
Olbricht, Monika  

 
Reitz-Gottschall, Angelika  
Rohrbach, Peter  
Spätling-Slomka, Dorothea  
Thalheimer, Werner  
Zeller, Gerhard  

Ausländerbeirat 
Tomasulo, Maria Donata  

Seniorenbeirat 
Walter, Barbara  

Schriftführerin 
Wschiansky, Andrea  

Verwaltung 
Jung, Anette  
Wigand, Klaus  

Presse 
Darmstädter Echo: Wickel, Marc  
 

 
 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt und Energie, Ernst-Ludwig Becker, eröffnet 
die Sitzung und stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht und ordnungsgemäß ergangen 
sind (§§ 56 und 58 HGO), die Sitzung öffentlich bekannt gemacht wurde (§ 58 HGO) und der 
Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
Folgende Tagesordnung wird festgestellt: 

 Drucksache 

 1. 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für 
Umwelt und Energie vom 10.11.2011 

 

 2. Ausbau der regenerativen Energieerzeugung IX/0281/1 

 3. Fünfter Umweltbericht für die Jahre 2004 bis 2011 IX/0208/1 

 4. Energiegenossenschaftsbeteiligung, Antrag der SPD-Fraktion IX/0324 

 

 
 
Tagesordnungspunkt 1 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt und 
Energie vom 10.11.2011 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 10.11.2011 werden nicht erhoben. 
Sie ist somit rechtskräftig. 
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Tagesordnungspunkt 2 
Ausbau der regenerativen Energieerzeugung 
Drucksache: IX/0281/1 
 
Bürgermeister Rohrbach weist darauf hin, dass sich die Stadtverordneten zum Ausbau der rege-
nerativen Energieerzeugung äußern sollen und die genauen Ziele formuliert werden müssen. 
 
 
Der Ausschuss für Umwelt und Energie empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung 
folgende Beschlussfassung: 
 
Der Ausbau von Anlagen zur Erzeugung von regenerativen Energien soll durch den Eigenbetrieb 
Stadtwerke soweit vorangetrieben werden, dass damit der komplette Eigenstromverbrauch der 
Stadt Weiterstadt abgedeckt werden kann. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 

 
Tagesordnungspunkt 3 
Fünfter Umweltbericht für die Jahre 2004 bis 2011 
Drucksache: IX/0208/1 
 
Annette Jung von der Stadtverwaltung, stellt den 5. Umweltbericht vor und erläutert seinen Auf-
bau. Der Umweltbericht stellt die Arbeiten der letzten acht Jahre (2004 bis 2011) dar. Die 
Fortschreibung soll zukünftig möglichst im zwei- bis dreijährigen Rhythmus erfolgen. 
 
Der Umweltbericht wird vom Bürgermeister und von allen Fraktionen wegen seiner Verständlich-
keit und Ausführlichkeit gelobt.  
 
Die SPD-Fraktion schlägt vor, die Themenbereiche Grundwasser, Verkehrsentwicklung und 
Lärm mit in den nächsten Umweltbericht aufzunehmen. Bürgermeister Rohrbach erläutert, dass 
diese Themenbereiche nicht im Fachbereich Umwelt angesiedelt sind und daher nicht behandelt 
wurden. 
 
Die ALW-Fraktion empfiehlt, dass aus dem nächsten Umweltbericht Gebiete in der Gemarkung 
welche einem besonderen Schutzgebietsstatus unterliegen hervorgehen sollen. 
Des Weiteren soll der aktuelle Umweltbericht auch der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt 
werden. Bürgermeister sagt zu, dass dieser ins Internet gestellt wird.  
 
Die CDU-Fraktion beantragt, dass in zukünftigen Berichten mehr Zahlenmaterial und verglei-
chende Statistiken aufgezeigt werden. 
 
 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung folgende Beschlussfassung: 
 
1. Der 5. Umweltbericht wird zur Kenntnis genommen.  
2. Die Fortschreibung wird zukünftig in kürzeren Intervallen verfasst.  
3. Der aktuelle Bericht wird im Internet veröffentlicht. 
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Tagesordnungspunkt 4 
Energiegenossenschaftsbeteiligung, Antrag der SPD-Fraktion 
Drucksache: IX/0324 
 
Bürgermeister Rohrbach weist darauf hin, dass die Beteiligung der Stadt an einer Energiegenos-
senschaft erst dann in die Wege geleitet werden kann, wenn detaillierte Vorschläge vom Land-
kreis vorliegen. Diese stehen aber noch aus. 
 
Die SPD Fraktion merkt an, dass Vorschläge vom Magistrat zu prüfen sind. 
 
Die FWW-Fraktion regt an, in den stadteigenen Immobilien moderne Schalttechniken zur Ener-
gieeinsparung zu verwenden. 
 
Bürgermeister Rohrbach verweist auf das Bestreben, sowohl Energie einzusparen, als auch 
Eigenenergie mit Hilfe von erneuerbaren Energiequellen zu erzeugen. 
 
 
Beschlussfassung: 
 
Der Antrag verbleibt im Ausschuss.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig 
 
 
 
 
 
Ernst-Ludwig Becker Andrea Wschiansky 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 
 
 
Der Vorsitzende, Herr Becker, schließt die Sitzung und informiert über die bevorstehenden 
Themen der nächsten Ausschusssitzung. In dieser wird über die energetische Grobanalyse 
der stadteigenen Immobilien zu beraten sein. Weiterhin kann bei Interesse ein Film über das 
„Ried und Sand Projekt“ des Umweltamtes gezeigt werden. 
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